

El correspondiente de París.  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administrac<sup>on</sup>.

17 y 19 rue Maubeuge  
Paris.

Año IV. - Núm. 411.

Paris 9 de mayo de 1888.

### La situacion.

Salvo completa, podriamos decir casi absoluta, en la marcha de los asuntos politicos. No hay más remedio que esperar a que el Parlamento, cuyas funciones estan en suspenso desde hace unos cuantos dias, reanude sus interrumpidas tareas. Entonces, quizás, al calor de las discusiones que allí se promueven, en medio de la agitacion que tiene constantemente entre los padres de la patria, podremos intentar el cambio del tema que nos ocupa siempre - de algun tiempo a esta parte - en la primera cronica de nuestra correspondencia.

Por lo demás; cómo hemos de variar nosotros el tema si la prensa de todos matices de Paris no acierta a variarlo? La personalidad de Boulanger continua absorbiéndolo todo y seria inutil querer hablar de la situacion como hacemos todos los dias, eliminando el nombre del ex-ministro de la guerra. Ayer porque asistió a un banquete y pronunció o leyó un discurso; hoy porque publica una obra; mañana porque comienza su anunciada excursion a los pueblos del departamento del Norte, que le eligieron diputado, lo cierto es que un dia y otro dia, hasta que al tiempo le plazca hacer cambiar de rumbo los <sup>sucesos</sup> ~~sucesos~~ los periódicos no hacen otra cosa que llenar sus columnas comunicando y discutiendo los más insignificantes detalles referentes al general, y a nosotros, quisiéramos que no, nos es forzoso seguir la invasora corriente.

Los hombres más graves del antiguo partido republicano son los primeros que no saben o no quieren sumirse a ese movimiento general de la opinion. Un dia es M<sup>r</sup>. Raynal que pronuncia un discurso en provincias o escribe un artículo en la Republique française combatiendo las ideas o las tendencias del general; otro dia es el eminente publicista M<sup>r</sup>. Ranc, quien desde el Mot d'ordre se entretiene en analizar y desmenuzar una por una las declaraciones hechas por Bou-

langer hasta la fecha; más tarde es el ilustre Jules Simon quien sale a la lira, armado de todas armas, con intento de discutir de pies a cabeza al general y dejarle, como vulgarmente se dice, sin un hueso sano.

El artículo que este último publica hoy en el Matin es, bajo este punto de vista, desapiadado.

Presenta desde luego a M.<sup>r</sup> Boulanger como candidato a la presidencia de la República y pregunta:

"¿Dónde están sus títulos? ¿Deben buscarse en su carrera militar, o en su carrera civil? — Su carrera militar, nada nos ofrece. Con seguridad puede afirmarse que ha sido en ella amplia y generosamente recompensado con el grado de general de división. Si yo hiciera la lista de los que son más antiguos que él, que tienen mejores estados de servicio y que han administrado con más habilidad y energía, larga sería la tarea. — Si es en su carrera civil donde es preciso buscar la justificación de un ambicioso, confieso que no sé encontrarla. El general es despedido del ministerio, y de él sale dándose aires de desombro, lo cual es muy poco político. Luego se da aires de indignado, y con ello demuestra ser muy poco filósofo. Ministros con los que han sido despididos más brutalmente, que lo habrían merecido menos y que habrían creído faltar a su deber de ciudadanos, y a su dignidad personal promoviendo una agitación en el país por aquella causa. M.<sup>r</sup> Boulanger se presenta como mártir; esto es ciertamente extraordinario, y añadido — ya que es preciso decir las cosas por su nombre — que es perfectamente ridículo. — Se le concede la más elevada posición militar, o sea el mando de un Cuerpo de ejército, y se lamenta de ello. ¿Qué pretendía, entonces? Apenas nombrado, permite que a su alrededor se produzca un pequeño motín; no digo que lo hubiese provocado. Después empieza a hacer viajes de Clermont-Ferrand a Paris y vice-versa con cualquier pretexto, y el ministro se ve en la precisión de ordenarle que se este quieto en su puerto. No bastó esto y hubo necesidad de formarle expediente y condenarle. Dedicase a escribir después cartas por todos lados, poniendo al gobierno como culpa de cómine. — Juzgado y condenado por el Consejo de información, apela de la sentencia para ante el sufragio universal. Es su derecho; digo más: es la costumbre. — Y así es como M.<sup>r</sup> Boulanger ha querido entrar inmediatamente en la vía política. Pero ¿cómo ha entrado en ella? De repente sábase que ese hombre — que ayer era jefe de un Cuerpo de ejército y anteayer ministro — quiere suprimir el Senado y la presidencia. Esta opinión ¿la tenía ya cuando era ministro o ha sido solo sugerida por su condena y su destitución? En su programa no se consiguen más que destrucciones. ¿No es esto en la esperanza de que con él se realice

los enemigos de la sociedad y los enemigos de la República?"  
 "El país no conoce a Boulanger a pesar de sus breves encumbramientos y de sus paseos en calesa; pero conoce, en cambio, a Laguerre, un lugarteniente. ¿Es que el país quiere ser gobernado por Laguerre? Todo tiende a esto, o a una verdadera catástrofe."

"Oli! la Catástrofe! he aquí la esperanza de no poca gente. Son boulangistas; pero no quieren a Boulanger. Le hacen ir delante para socavar el edificio con la esperanza de que caerá sobre él y entonces podrán pasar ellos por encima de su cuerpo. Otros hay que sueñan en una catástrofe de otra especie. Estos son los que acaban de erigir a Droulede factotum de la Liga. Mr. Boulanger conoce los cálculos de los unos y las esperanzas de los otros, y mientras se jacta de desviar a los primeros, quizá no está muy lejos de participar de la locura de los segundos."

"Este es el análisis, friamente hecho, de su candidatura. - Por otra parte, él es candidato de un cataclismo, puesto que aspira a ocupar sobre el terreno una plaza que no está vacante. Bien considerado todo, lo mejor que puede sobrevenirle es que sufra un pronto fracaso y haga olvidar sus concurros. Mr. Boulanger es diputado por el Norte: que prepare un discurso sobre la cuestión de los azúcares."

Como nuestros lectores habrán observado, Mr. Jules Simon se muestra implacable con el hoy jefe del partido revisionista. Hemos querido reproducir lo más exactamente posible la opinión de aquel reputado hombre público a fin de que, en la cuestión que se debate, nuestros lectores, a quienes dejamos los comentarios, puedan fallar el pleito con completo conocimiento de causa.

Las negociaciones comerciales entre Francia e Italia. - El general Menabrea ha comunicado al gobierno francés la contestación de Italia a la última nota referente al tratado de Comercio. - En ella hace observar el gobierno italiano que lejos de hacer Francia, sobre los puntos que se cuestionaban, las concesiones que podían conducir a una inteligencia, se concreta a hacer constar una divergencia. La nota italiana pone de relieve la grande importancia de las reducciones ofrecidas a Francia sobre las tarifas vigentes y la agravación que con ello sufrirá Italia, mientras que Francia, acordando el tratamiento de la nación más favorecida, no se impondría ningún sacrificio económico verdaderamente apreciable. - Italia concluye expresando la esperanza de que Francia aceptará en principio las proposiciones italianas, las cuales - salvo algunos puntos de detalle - no podrían sufrir ya ninguna nueva modificación.

Atentado contra el rey de Rumania - Telegrafian de Bucarest que anteayer noche un individuo, completamente ebrio, disparó dos tiros de revolver contra una de las ventanas del palacio real que corresponden a la habitación

particulares del rey. Arrestado enseguida, a pesar de la resistencia enérgica que opuso, se le encontró armado efectivamente de un revolver y además con un cuchillo-punal. - Cuando se produjo el atentado, el rey estaba ausente de sus habitaciones.

Meeting franco-italiano en Marsella - Telégrafian luy de Marsella que se hacen allí grandes preparativos para el meeting que debe tener próximamente lugar en aquella ciudad, por iniciativa del diputado italiano (dimisionario) Cavallotti. - Esta solemnidad se celebrará el día 27 de mayo corriente y asistirán a ella los señores Anatole de la Forge y Delatre, diputados por Paris, y los diputados italianos Cavallotti, Giovanni Bovio, Pantano, Ottore Ferrari, Costa, Antonio Maffi, Pellegrini, Menotti Garibaldi, y el general Stefano Canzio. - Todos los círculos políticos de Marsella van a nombrar delegados para ir a recibir a la diputación italiana.

Se da grandísima importancia a dicho meeting en razón a la gravedad de las circunstancias actuales.

Se está organizando en Marsella una peregrinación con objeto de ir a visitar la tumba de Garibaldi en la isla de Caprera.

Estadística... curiosa. - La hemos leído en una correspondencia de un titulado "Corresponsal de Paris" que publica un periódico español recién caído a nuestras manos, y con el cual seguramente no querrán confundirnos nuestros habituales lectores.

"En el ejército francés se cuentan actualmente - dice - 24 coroneles retirados, 3 fallecidos (sic); 19 comandantes retirados, 12 fallecidos (sic) y 1 dimisionario; 524 capitanes retirados, 65 fallecidos (sic), 15 dimisionarios, 6 reformados y 1 destituido; 12 tenientes retirados, 27 fallecidos (sic), 49 dimisionarios, 8 reformados y 1 destituido; 1 sargento con grado retirado, 19 fallecidos (sic), 22 dimisionarios, 4 reformados y 1 destituido."

Por mucho que nos hemos devanado los sesos buscando la explicación de esa incógnita... estadística, no la hemos hallado. Pero ¿de dónde diablo habrá sacado los datos para hacerla ese anónimo corresponsal, o dónde tendría la cabeza para decir en letras de molde que la oficialidad del ejército francés cuenta con ciento y pico de fallecidos?

#### Última hora.

M.º de Freycinet, ministro de la guerra, acompañado de varios generales, entre otros, de los generales Mathieu, director de Artillería, y Messier, director de Ingenieros, ha llegado esta mañana a Toul, cuyas fortificaciones ha visitado atentamente, con objeto de proponer al gobierno las transformaciones que ha hecho necesarias el descubrimiento de las nuevas materias explosibles. - Es probable que antes de regresar a Paris el ministro visitará la plaza de Verdun, que se halla igualmente en la frontera del Este.

(Bolsa: 3% 82'60 = Luer: 2172'50 = N. España: 287'50.)